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Prefeitura de Jaguariúna abre 
nesta sexta inscrições para o 

Prouni Municipal

Comitês PCJ aprovam 
Plano Orçamentário de 
R$ 34 milhões para as 
Bacias PCJ em 2023

Cultural Rock Especial 
de Natal será na Lagoa 
dos Pássaros em Artur 

Nogueira
Natal Mágico de Holambra: 

semana terá atrações musicais 
de diversos gêneros

Família Lima e Templo Soul são atrações do fim 
de semana do Natal em Amparo

A Estância de Am-
paro tem programação 
diária até o dia 30 de 
dezembro, no Centro 
Histórico. O Natal em 
Amparo começou na 
sexta-feira, 2, com a 
presença de autorida-
des e população. Na 
ocasião, o prefeito Car-
los Alberto Martins ini-
ciou os eventos, com o 
acendimento das luzes 
da Praça Pádua Salles 
e a abertura da Casa do 
Papai e Estação de Na-
tal, situadas na Casa do 
Chefe e Largo da Esta-
ção, respectivamente. 
Na sexta-feira, a magia 
do Natal ganhou um 
toque musical especial 
para toda a família. Em 
parceria com a Prefei-
tura, a Unimed Amparo 
traz a Família Lima.
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O Natal Mágico de Holambra entra em seu terceiro 
fim de semana recheado de atrações. Além das Paradas - 
repletas de enfeites, flores e personagens - fazem parte da 
programação apresentações musicais para diversos tipos 
de público, com sertanejo, gospel, coral, MPB e música 
folclórica holandesa (confira abaixo a programação). A reunião, realizada na 

sede do Consórcio, ree-
legeu Edson Rodrigo de 
Oliveira Cunha, prefeito de 
Monte Alegre do Sul, como 
presidente, e o prefeito de 
Lindóia, Luciano Lopes, 
como vice-presidente. O 
tesoureiro será o prefeito 
de Amparo, Carlos Alberto 
Martins.

Reconduzido à presi-
dência, Edson Rodrigo 
comenta que os dois últi-
mos anos foram de muito 
trabalho pelo crescimento 
do Circuito das Águas Pau-
lista.

O prefeito Toninho 
Bellini, o secretário muni-
cipal de Agricultura e Meio 
Ambiente José Aparecido 
Perentel Rostirolla e o dire-
tor da pasta e interlocutor 
do programa Anderson 
Martelli participaram na 
tarde desta quarta-feira, 
30, da premiação do Pro-
grama Município Agro 
– Ranking Paulista Ciclo 
2021/2022. A premiação 
ocorreu no Palácio dos 
Bandeirantes e contou com 
a presença do Secretário e 
Governo Marcos Penido e 
o de Agricultura Francisco 
Matturro.

Com os tantos inves-
timentos na Segurança 
Pública de Artur Nogueira, 
a localização de criminosos 
tem se tornado ainda mais 
eficaz no município. O nú-
mero de infratores apre-
endidos cresceu 235% de 
janeiro a outubro de 2022, 
comparado ao mesmo pe-
ríodo de 2019.

Conversamos com Luís Felipe Nogueira, que é coor-
denador técnico da Academia de Futebol Palmeiras, a 
escola de futebol oficial da Sociedade Esportiva Palmeiras 
em Mogi Mirim, inaugurada em maio de 2022 em Mogi 
Mirim.  

Os Comitês PCJ aprovaram o Plano de Execução 
Orçamentária Anual das Bacias Hidrográficas dos 
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí (POA-PCJ), 
para o exercício 2023, estimado em cerca de R$ 
34 milhões.

Estado premia Saúde de 
Amparo por zerar transmissão 

de HIV de mãe para filho

A Secretaria Municipal de Saúde de Amparo foi pre-
miada com o Prêmio Luiza Matida na segunda-feira, 5, 
por zerar as transmissões de HIV de mãe para filho. O 
prêmio foi dado pelo Governo do Estado de São Paulo, 
que também reconheceu outros 72 municípios paulistas, 
no Dezembro Vermelho, mês dedicado à conscientização 
e combate ao HIV.

30
Anos

Pacientes 
da 

Oncologia 
do Hospital 
Municipal 
de Mogi 
Guaçu 

passam a 
contar com 

solário

Itapira é 
premiada no 
Programa 
Município 

Agro

Com novas 
câmeras, 

número de 
infratores 

apreendidos 
cresce 

em Artur 
Nogueira

Entrevista com Luís Felipe Nogueira, 
coordenador da Academia de 

Futebol Palmeiras, escola oficial da 
Sociedade Esportiva Palmeiras de 

Mogi Mirim 

Edson Rodrigo, 
de Monte 
Alegre do 

Sul, é reeleito 
presidente do 

Consórcio 
Circuito das 

Águas Paulista

Homem 
atira contra 
mulher e 
enteada 

em Mogi 
Mirim

Apresentações 
do Natal 

Encantado de 
Mogi Guaçu 
recomeçam 

na sexta-feira, 
dia 9 

Após o primeiro final de 
semana de muito sucesso, 
a programação do Natal 
Encantado continua na 
próxima sexta-feira, dia 
9 de dezembro, no Pal-
co do Parque dos Ingás. 
Destaque para os shows 
sertanejos programados 
para domingo, dia 11 de 
dezembro. As apresenta-
ções acontecem sempre às 
sextas, sábados e domin-
gos e tem entrada franca.

09 DE DEZEMBRO
AGORA É A VEZ DE JAGUARIÚNA
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SAMA realiza a triagem e 
reutilização de flores e vasos do 

Cemitério da Saudade

Conselho dos Direitos da Criança e 
Adolescente de Pedreira promove 

Conferência Municipal

De Itapira

Entre as diversas ações 
que SAMA (Secretaria 
Municipal de Agricultura 
e Meio Ambienta) reali-
za, uma inovadora vem 
sendo desenvolvida: a 
reutilização dos vasos de 
flores que são depositados 
nos túmulos do Cemitério 
Municipal da Saudade. 

As plantas secas são 
trituradas para uma pos-
terior compostagem e 
utilização deste material 
misturado com terra e 
adubo no Viveiro Muni-
cipal. O substrato é reu-
tilizado para germinação 
de mudas e os vasinhos 
são limpos e utilizados 
na produção de mudas de 
árvores nativas e plantas 
ornamentais. Já os demais 
materiais passivos de reci-
clagem são encaminhados 
à ASCORSI (Associação 
dos Coletores de Resíduos 

Sólidos de Itapira).
Conforme explica o 

secretário da pasta e ide-
alizador do projeto, José 
Aparecido Perentel Ros-
tirolla, somente no último 
Dia de Finados foram 
recolhidos aproximada-
mente 2.000 kg de resí-
duos dos vasos de flores 
secas.  Cada vaso contém 
terra de boa qualidade 
(substrato), flor e os reci-
pientes que, geralmente, 
são de plástico. Quando 
as plantas morrem, esse 
conjunto era encaminha-
do ao aterro sanitário, 
assim como ocorrem em 
grande parte dos municí-
pios brasileiros. Mas com 
essa ação, todo o material 
foi recolhido e disposto na 
área do Viveiro Municipal 
de produção de mudas, 
sendo dado um destino 
ambientalmente correto 
para cada item. 

O biólogo da pasta, 

Anderson Martelli, com-
plementa que os vasos são 
fabricados em plástico e 
são produtos derivado do 
petróleo e ao promover a 
reutilização dos mesmos 
ocorre a economia de re-
cursos naturais, como 
energia elétrica e água. 

Além desses benefí-
cios, Rostirolla e Martelli 
lembram que esses ma-
teriais dispostos de for-
ma incorreta na natureza 
favorecem o acumulo de 
água e a proliferação do 
mosquito Aedes aegypti, 
vetor causador da Den-
gue, Zika e Chikungunya. 
“Essa é mais uma ação 
desenvolvida pela SAMA 
visando a sustentabilida-
de e qualidade de vida de 
nossa população. Em bre-
ve iremos ampliar a ação 
junto ao Cemitério da Paz 
em outras datas especiais 
de grande movimento”, 
adiantou o secretário.

De Pedreira

A Prefeitura de Pedreira 
através de sua Secretaria 
Municipal de Assistência 
e Desenvolvimento So-
cial, em conjunto com o 
Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente, promoveu 
no dia 06 de dezembro, 
nas dependências do Clube 
Recreativo Vale Verde, a IV 
Conferência Municipal da 
XII Conferência Nacional 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente.

Márcia Cristina Rome-
ra Marino, Presidente do 
Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente, destacou que 
o tema geral da Conferên-
cia é a Situação dos Direi-
tos Humanos de Crianças 
e Adolescentes em tempos 
de COVID-19. “Violações 
e vulnerabilidades, ações 
necessárias para a repara-
ção e garantia de políticas 
de proteção integral, com 
respeito à diversidade, 

foram amplamente discu-
tidas pelos participantes”, 
concluiu.

Representando o Poder 
Legislativo, o Vereador 
Cláudio Luiz Cassiani, en-
fatizou a importância da 
Conferência Municipal. 
“Quando estive coorde-
nando a Orquestra de Vio-
leiros Mirim, trabalhei 
diretamente com crianças 
que possuíam alto grau 
de vulnerabilidade e sou 
conhecedor dos projetos 
desenvolvidos na área, 
meus parabéns a todos 
os profissionais que de-
dicam seu tempo para o 
bem estar destas crianças 
e adolescentes”, enfatizou 
o Vereador Municipal. 

Para o Prefeito Fábio 
Polidoro é de extrema im-
portância a Conferência 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente. 
“A Secretaria Municipal 
de Assistência e Desenvol-
vimento Socia, através do 
Conselho Municipal pre-
pararam com dedicação 

todas as atividades desen-
volvidas pela Conferência 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente, 
agradecemos a partici-
pação de todos e desejo 
um bom trabalho e que 
o resultado seja positivo 
e beneficie as crianças e 
adolescentes de Pedreira”, 
concluiu o Prefeito Fábio.

A Conferência Munici-
pal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente, tratou 
de cinco eixos específicos, 
sendo: Eixo Temático 1 
– Promoção e garantia 
dos direitos humanos de 
crianças e adolescentes no 
contexto pandêmico e pós-
-pandemia; Eixo Temático 
2 – Enfrentamento das 
violações e vulnerabilidade 
resultantes da pandemia 
de COVID-19; Eixo Temá-
tico 3 – Ampliação e conso-
lidação da participação de 
crianças e adolescentes nos 
espaços de discussão e deli-
beração de políticas públi-
cas de promoção, proteção 
e defesa dos seus direitos, 
durante e pós-pandemia; 
Eixo Temático 4 – Par-
ticipação da Sociedade 
na deliberação, execução, 
gestão e controle social de 
políticas públicas de pro-
moção, proteção e defesa 
dos direitos de crianças e 
adolescentes considerando 
o cenário pandêmico; Eixo 
Temático 5 – Garantia de 
recursos para as políti-
cas públicas voltadas para 
crianças e adolescentes 
durante e pós-pandemia 
de COVID-19.

Em regra, não nos 
incomodamos com o 
desaparecimento das 
abelhas. É isso o que 
está acontecendo em 
virtude do desma-
tamento e do uso de 
pesticidas. Mas elas 
são essenciais à vida. 
São consideradas as 
maiores polinizado-
ras da natureza. 

O Pará, que é o 
campeão da devasta-
ção amazônica, pos-
sui cento e dez das 
duzentas e quarenta 
e quatro espécies de 
abelha nativa do Bra-
sil. É ali que se sente o 
estrago causado pelo 
aquecimento global, 
gerado pelo desflo-
restamento. Ainda 
bem que existem ini-
ciativas isoladas que 
tentam reverter essa 
verdadeira catástro-
fe. 

O Instituto Tecno-
lógico do Vale, ITV, 
criou a Biofábrica de 
abelhas indígenas de 
Carajás. O objetivo 
dessa empresa é mul-
tiplicar os ninhos de 
abelhas nativas, para 
que o trabalho gratui-
to que elas prestam 
não se interrompa. 

A ciência possibi-
lita que, a partir de 

uma colônia, sejam 
criadas outras. Isso 
permitirá que o culti-
vo e colheita do açaí, 
do guaraná e da cas-
tanha do Pará, não 
desapareçam e, com 
isso, meio de sub-
sistência de muitas 
famílias da região. 
Essas famílias obtêm 
sustento mediante a 
captura do mel e do 
própolis. 

Muita gente desco-
nhece que as abelhas 
são os mais eficien-
tes polinizadores da 
natureza e que espa-
lham boa parte das 
sementes. Tão peque-
ninas e tão importan-
tes para a manuten-
ção do equilíbrio da 
floresta. Como se ali-
mentam de néctar e 
de pólen, espalham a 
vida por muitas espé-
cies vegetais. 

Um notável am-
bientalista brasileiro, 
que participou da Co-
missão Bruntdland, 
na criação do concei-
to de sustentabilida-
de, Paulo Nogueira 
Neto, era um criador 
de abelhas indígenas. 
Elas não têm ferrão e 
respondem por mais 
de sessenta por cento 
da dispersão das flo-

res da palmeira. 
Pequeninas, as 

desprovidas de ferrão 
têm dimensão míni-
ma, quase insignifi-
cante, mas gigantes-
cas em importância 
ecológica. É preciso 
que os adultos edu-
quem as crianças a 
protegerem as abe-
lhas, cuja atuação, 
praticamente des-
percebida, é funda-
mental para a subsis-
tência da natureza e, 
dentro dela, da nossa 
própria vida. E tam-
bém devem ser ensi-
nadas a se indignar 
quando o Brasil acei-
ta herbicidas vene-
nosos, proibidos em 
seus países de ori-
gem, mas despejados 
aqui, terra em que 
tudo é possível, des-
de que o lucro ime-
diato se obtenha às 
custas da destruição 
do ambiente. 

*José Renato Na-
lini é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docen-
te da Pós-graduação 
da UNINOVE e Presi-
dente da ACADEMIA 
PAULISTA DE LE-
TRAS – 2021-2022. 

O futebol é o es-
porte mais popular 
do mundo e move 
paixões que assumem 
caráter exponencial 
sempre que envolve 
polêmicas, resulta-
dos de jogos, clubes e 
torcidas. Seja por se 
assemelhar aos dra-
mas, e às delícias da 
realidade, tudo o que 
diz respeito ao espor-
te bretão é carregado 
de emoção. A visibi-
lidade, o exemplo, a 
superação dos joga-
dores e até mesmo os 
obstáculos encantam 
e até mesmo motivam 
as pessoas a atuar na 
vida de modo mais 
disciplinado e com 
maior perseverança.

E nesta época de 
Copa do Mundo, esse 
charme do futebol 
conquista definitiva-
mente todo o plane-
ta. É nesses dias que 
as minorias, grupos 
populacionais que 
encontram-se sub-
jugados em suas re-
lações de poder, po-
dem ganhar destaque 
a partir das posturas 
sociais de atletas, 
torcedores e demais 
personagens, assu-
mindo posições de 
real protagonismo de 
que tenham sido his-
toricamente alijados.

Como exemplo, 
destacamos o papel 
das mulheres, que 
estão ganhando pro-

gressivamente maior 
visibilidade neste 
universo e vêm con-
quistando posições 
de destaque nas tor-
cidas e até mesmo 
como árbitras, co-
mentaristas, jorna-
listas esportivas e 
narradoras. O mes-
mo fenômeno vem 
se concretizando em 
relação a outras mi-
norias, sejam elas se-
xuais, étnico-raciais, 
ou simplesmente so-
ciais: a transmissão 
em tv aberta da final 
da Taça das Favelas é 
mais um indício des-
ses contínuos pro-
gressos.

A final olímpica 
do Futebol de Cinco, 
modalidade paralím-
pica para pessoas que 
tenham deficiência 
visual, transmitida 
pela tv aberta, é mais 
um desses exemplos 
que vêm ganhando 
destaque na atualida-
de. Claro que ainda 
há muito a ser feito! 
A seleção brasileira 
de futsal down, ain-
da que seja a atual 
bicampeã mundial, é 
pouco conhecida. En-
tretanto, a movimen-
tação em favor de 
estruturas sociais in-
clusivas vem ganhan-
do maior relevância.

Aliás, é fato sabido 
e facilmente observá-
vel, que, geralmente, 
seleções mais diver-

sas e plurais, em que 
os diferentes joga-
dores se sintam per-
tencentes a um todo 
maior, costumam 
ter mais sucesso. Ti-
mes mais inclusivos 
possuem até mesmo 
maior capacidade 
criativa para superar 
obstáculos advindos 
dos jogos e campeo-
natos.

Nessa esteira, as 
pessoas com defici-
ência, ou seja, todas 
aquelas que sofrem 
problemas estrutu-
rais com a inclusão 
social, podendo ser 
aquelas com diversi-
dade funcional ou as 
pertencentes a quais-
quer outros grupos 
minorizados, ganham 
maior visibilidade 
através do futebol e 
de outros esportes!

É assim que as pai-
xões suscitadas pelo 
futebol podem, e de-
vem, ser canalizadas 
para a edificação de 
uma sociedade brasi-
leira que se desenvol-
va de acordo com os 
pilares da sustentabi-
lidade, igualdade real 
de oportunidades e 
Justiça!

 
*André Naves é 

Defensor Público Fe-
deral, especialista em 
Direitos Humanos e 
Sociais. Escritor, pro-
fessor e palestrante.

Não se vive sem elas

Futebol e inclusão

*Por José Renato Nalini

*Por André Naves
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Os Comitês PCJ apro-
varam o Plano de Execu-
ção Orçamentária Anual 
das Bacias Hidrográficas 
dos Rios Piracicaba, Ca-
pivari e Jundiaí (POA-
-PCJ), para o exercício 
2023, estimado em cerca 
de R$ 34 milhões. A de-
liberação foi apreciada na 
28ª Reunião Ordinária 
dos colegiados, realizada 
nesta quarta-feira, dia 7 
de dezembro, por meio 
de videoconferência. No 
mesmo encontro, os par-
ticipantes também deram 
aval ao Plano de Traba-
lho e Proposta Orçamen-
tária Anual da Fundação 
Agência das Bacias PCJ 
para 2023 e outras oito 
deliberações. 

Na abertura da reu-
nião, Luciano Almeida, 
presidente dos Comitês 
PCJ e prefeito de Pira-
cicaba, avaliou o ano de 
2022 do ponto de vista 
climático. “Foi um ano 
sem episódios que ge-
rassem preocupação 
extrema, mas não pode-
mos nos esquecer que 
em nossas bacias ainda 
há diversos municípios 
que continuam enfren-
tando estresse hídrico”, 

afirmou. O presidente 
prosseguiu destacando 
a relevância do trabalho 
dos Comitês PCJ. “Deve-
mos nos manter atentos e 
desenvolvendo o impor-
tante trabalho dos Co-
mitês com foco principal 
no combate às perdas, 
qualidade da água dos 
nossos mananciais, bem 
como nos projetos de re-
servação, como os do Rio 
Corumbataí. Temos um 
projeto em Ipeúna, outro 
em Piracicaba, e as dis-
cussões relacionadas ao 
sistema adutor regional 
das barragens de Ampa-
ro e Pedreira”, disse. Lu-
ciano Almeida também 
abordou as questões or-
çamentárias dos Comi-
tês PCJ.  “O ano que se 
encerra foi marcado por 
importantes trabalhos de 
adequação do Plano Plu-
rianual PCJ, com vista 
a acomodar os recursos 
da cobrança federal, o 
que significa que para o 
ciclo 2023-2025 devere-
mos ter algo em torno de 
R$ 100 milhões, o que é 
muito importante. Além 
disso tivemos um adi-
cional de R$ 30 milhões 
da cobrança estadual, o 
que demanda atenção 
na aplicação desses re-

cursos conforme o Plano 
Orçamentário 2023. Es-
peramos ter um novo ano 
tranquilo, que possamos 
continuar desenvolvendo 
um bom trabalho em prol 
dos recursos hídricos em 
todas as Bacias PCJ”, 
afirmou.

Sidney José da Rosa, 
1º vice-presidente do 
PCJ Federal e presiden-
te do CBH-PJ1 anunciou 
seu desligamento destas 
funções de comando que 
ocupa nos Comitês PCJ. 
“Esta é minha última 
reunião frente ao PCJ e 
ao PJ1. Encerro minha 
participação, muito grato 
e desejando que meu su-
cessor tenha ainda mais 
êxito que eu em seus pro-
jetos e realizações. Agra-
deço a todos”, declarou.

Em relação ao POA, o 
valor previsto para inves-
timentos e custeio admi-
nistrativo da Agência das 
Bacias PCJ é de cerca de 
R$ 34 milhões. A fonte 
é a cobrança pelo uso da 
água em rios de domínio 
da União (Cobrança PCJ 
Federal).  O documento 
traz um detalhamento 
dos investimentos pre-
vistos para 2023. No to-
tal, são 79 ações. Na área 
de gestão de recursos hí-
dricos, serão investidos 
cerca de R$ 15,5 milhões; 
outros R$ 8,7 milhões 
para agenda setorial; R$ 
8,1 milhões para apoio 
aos Comitês PCJ; e R$ 
2,5 milhões para manu-
tenção dos Comitês PCJ 
e Agência das Bacias PCJ.

Já o orçamento da 
Agência das Bacias PCJ é 
formado principalmente 
com recursos das cobran-
ças pelo uso da água em 
rios de domínio da União 
e do Estado de São Paulo 

(Cobranças PCJ Federal 
e Paulista). Para 2023, a 
proposta orçamentária é 
estimada em cerca de R$ 
37,7 milhões. Desse total, 
R$ 4,5 milhões são para o 
custeio administrativo da 
instituição, cerca de R$ 
30,8 milhões para inves-
timentos nas Bacias PCJ 
e R$ 2 milhões para a 
construção da nova sede. 
O Plano de Trabalho da 
Agência PCJ é composto 
por mais de 80 ações.

Na plenária, os mem-
bros dos Comitês PCJ 
também referendaram 
dois Atos Convocatórios 
para Chamamentos Pú-
blicos de Projetos. Um 
deles na temática de sa-
neamento, para o exercí-
cio de 2023, e o outro na 
temática de proteção e 
conservação dos recursos 
hídricos, para o mesmo 
período.  Para planos e 
projetos de saneamento, 
o período de inscrições 
teve início em 16 de no-
vembro de 2022 e vai até 
6 de janeiro, no site da 
Agência das Bacias PCJ, 
através da Coordenação 
de Projetos. Para ações de 
proteção de mananciais, 
as inscrições começaram 
no dia 5 de dezembro de 
2022 e vão até 24 de feve-
reiro de 2023, através da 
Assessoria Ambiental.  

Houve ainda a Indica-
ção de área no âmbito do 
Programa I da Política de 
Recuperação, Conserva-
ção e Proteção de Manan-
ciais dos Comitês PCJ, 
com recursos da Cobran-
ça PCJ Federal. A área in-
dicada fica em Rio Claro 
(SP) e pertence à Classe 
5 de prioridade – “Mui-
to Alta”, estabelecida no 
Plano das Bacias PCJ 
2020-2035 para o tema 

“Conservação e Uso do 
Solo e da Água no Meio 
Rural e Recomposição 
Florestal”. O grupo apro-
vou também o Orçamen-
to das Câmaras Técnicas 
(CTs) dos Comitês PCJ, 
para o exercício 2023; e 
o Planejamento Anual de 
Atividades (PAA) dos Co-
mitês PCJ, para o mesmo 
período.

Os colegiados apro-
varam ainda o Parecer 
Técnico do GT-Empre-
endimentos nº 15/2022, 
sobre o empreendimento 
“Centro Empresarial Es-
paço Gaia Théia”, no mu-
nicípio de Jarinu (SP).  
Outro item importante 
foi a análise das ativida-
des realizadas pelo Grupo 
de Trabalho “Operação 
Estiagem PCJ - 2022” e a 
aprovação de deliberação 
que estabelece diretrizes 
para a realização das pró-
ximas Operações de Es-
tiagem PCJ.

“A reunião foi muito 
produtiva, ao passo que 
aprovamos o planeja-
mento físico e orçamen-
tário de grande parte 
das atividades a serem 
realizadas em 2023. Foi 
também uma oportuni-
dade para agradecer o 
envolvimento e as contri-
buições de todas as insti-
tuições e representantes 
que compõem os comitês 
e suas câmaras técnicas, 
sem os quais as realiza-
ções de 2022 não teriam 
sido possíveis “, concluiu 
o secretário-executivo do 
CBH-PCJ e do PCJ FE-
DERAL, André Navarro.

SOBRE OS COMITÊS 
PCJ

Os três colegiados que 
formam os Comitês PCJ 
– Comitê das Bacias Hi-

drográficas dos Rios Pi-
racicaba, Capivari e Jun-
diaí (CBH-PCJ), Comitê 
das Bacias Hidrográficas 
dos Rios Piracicaba, Ca-
pivari e Jundiaí (PCJ FE-
DERAL) e o Comitê das 
Bacias Hidrográficas dos 
Rios Piracicaba-Jaguari 
(CBH-PJ1) — comparti-
lham uma diretoria inte-
grada e são as instâncias 
máximas para a tomada 
de decisões sobre a ges-
tão de recursos hídricos 
nas Bacias PCJ.

O comitê paulista 
(CBH-PCJ) comemorou 
29 anos de instalação no 
dia 18 de novembro. Em 
março deste ano, o comi-
tê federal completou 19 
anos e o mineiro (CBH-
-PJ1), 14 anos.

As Bacias PCJ abran-
gem 76 municípios (71 
paulistas e cinco minei-
ros). Os Comitês PCJ são 
compostos por represen-
tantes dos Governos Fe-
deral, dos Estados de São 
Paulo e de Minas Gerais, 
dos municípios, usuários 
dos recursos hídricos e 
da sociedade civil. Sua 
gestão é descentralizada 
e participativa, e busca a 
convergência de decisões 
como forma de garantir o 
desenvolvimento e a con-
tinuidade da gestão dos 
recursos hídricos nas Ba-
cias PCJ.

A região das Bacias 
PCJ possui cerca de 5,7 
milhões de habitantes e 
responde por cerca de 5% 
do PIB (Produto Interno 
Bruto) brasileiro e por 
14% do PIB do Estado de 
São Paulo. A Agência das 
Bacias PCJ, entre outras 
funções, atua como bra-
ço executivo dos Comitês 
PCJ e foi criada em no-
vembro de 2009.

Comitês PCJ aprovam Plano Orçamentário de R$ 34 
milhões para as Bacias PCJ em 2023

Em função do jogo 
do Brasil nas quartas 
de final da Copa do 
Mundo, às 12h desta 
sexta-feira (9), as uni-
dades do Poupatempo 
em todo o Estado terão 

o expediente suspenso.
Os atendimentos pe-

los canais digitais, com 
mais de 245 serviços, 
seguirão mantidos, no 
site (www.poupatem-
po.sp.gov.br), aplica-

tivo Poupatempo Digi-
tal, totens, assistente 
virtual, o P, que atende 
no portal e no WhatsA-
pp, pelo número (11) 
95220-2974.

 Nos canais eletrôni-

cos já é possível aces-
sar mais de 245 servi-
ços eletrônicos, como 
a renovação de CNH, 
licenciamento de veícu-
los, consulta de IPVA, 
Carteira de Trabalho 

Digital, seguro-desem-
prego, Atestado de An-
tecedentes Criminais e 
acesso à carteira digital 
de vacinação contra a 
Covid-19, por exemplo.

 Desde o início da 

gestão, a Prodesp tra-
balha para ampliar a 
oferta de atendimentos 
online do Poupatempo, 
com segurança, auto-
nomia e comodidade, 
24 horas por dia.

Funcionamento do Poupatempo nesta sexta-feira (9)

Homem atira contra 
mulher e enteada em Mogi 

Mirim
Um homem de 51 anos 
atirou contra a mulher 
e a enteada e depois se 
matou na tarde desta 
quarta-feira (7), em 
Mogi Mirim (SP). De 
acordo com a Polícia 
Militar, o caso ocorreu 
em uma imóvel na Rua 
Adriano Stevenson do 

Nascimento, no Par-
que Real.
A informação inicial 
era de que as vítimas 
do atirador eram mu-
lher e sogra, mas a 
corporação confirmou 
posteriormente que 
elas eram a compa-
nheira e enteada do 

homem.
De acordo com relatos 
de vizinhos à PM, hou-
ve uma discussão e fo-
ram ouvidos disparos 
de arma de fogo. Um 
dos vizinhos relatou 
que chegou a ouvir a 
filha da mulher, de 18 
anos, pedindo socorro.

Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável
CNPJ Nº 11.166.922/0001-90

EXTRATO – AVISO DE VISITA TÉCNICA
CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 02/2022

O Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável – CONDESU, nos autos do Proces-
so Administrativo nº 94/2022, Concorrência Pública nº 02/2022, torna público que as visitas técnicas, 
previstas no item 8.1.4.5. e seguintes do edital de licitação, ocorrerão nos dias 14 e 15 de dezembro 
de 2022, às 08h00, com saída da sede do CONDESU, na Rua Baronesa Geraldo de Rezende, 275, 
Centro, Cosmópolis/SP, CEP 13150-031. Ressaltamos que o dia 15 de dezembro é o último dia útil 
anterior à data do certame, nos termos da alínea b), item 8.1.4.5., do Edital. Portanto, trata-se do 
último dia para a realização da visita. O agendamento deverá ser feito nos termos da alínea b), item 
8.1.4.5., do Edital. Salvo algum imprevisto ou motivo de força maior, as visitas percorrerão o seguinte 
roteiro: sede do CONDESU - Artur Nogueira - Engenheiro Coelho - Conchal - Holambra - Santo Anto-
nio de Posse. Cosmópolis, 07 de dezembro de 2022. Julio Cezar Simon Carmona, Superintendente. 
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De Artur Nogueira

Com os tantos inves-
timentos na Segurança 
Pública de Artur No-
gueira, a localização de 
criminosos tem se tor-
nado ainda mais eficaz 
no município. O núme-
ro de infratores apre-
endidos cresceu 235% 
de janeiro a outubro 
de 2022, comparado 
ao mesmo período de 
2019.

Os dados são da Se-
cretaria de Segurança 
Pública (SSP) do Esta-
do de São Paulo, apre-
sentados com base nos 
boletins de ocorrências 
lavrados. 

De janeiro a outubro 
deste ano, foram regis-
tradas 67 apreensões de 
infratores em Artur No-
gueira. No mesmo perí-
odo de 2019, o municí-
pio contabilizou apenas 
20. A efetividade das 

autoridades policiais 
também pode ser obser-
vada nos anos de 2020 
e 2021. Veja:

2019 - 20 apreensões 
2020 - 18 apreensões 
2021 - 23 apreensões 
2022 - 67 apreensões 

Os números também 
são positivos quando 
se trata de flagrantes. 
Isso porque, em 2022 
o município registrou 
uma alta de 17,7% nos 
flagrantes lavrados. Fo-
ram 130 em 2019, con-
tra 153 de janeiro a ou-
tubro de 2022. 

Além disso, o núme-
ro de veículos recupe-
rados cresceu 21,6%. 
Foram 37 recuperações 
em 2019, e 45 em 2022. 
Já os registros de furtos 
e roubos de veículos caí-
ram 12,1%, uma vez que 
foram 87 casos de janei-
ro a outubro de 2022, 

contra 99 no mesmo 
período de 2019.

CÂMERAS DE MO-
NITORAMENTO 

Para o secretário 
municipal de Seguran-
ça, Roberto Daher, a 
instalação de novas de 
monitoramento tem co-
laborado para o policia-
mento repressivo - que 
atua depois da ocorrên-
cia do crime. 

“São 31 novas câme-
ras de segurança, que 
têm ampliado a capaci-
dade do Setor de Inteli-
gência da Guarda Muni-
cipal, colaborado para 
o monitoramento das 
demais autoridades po-
liciais e, consequente-
mente, garantido maior 
proteção aos morado-
res, uma vez que elas 
foram instaladas em 
pontos que o próprio 
setor entendeu como 

críticos”, destacou.
São 14 câmeras fixas 

que permitem monito-
rar e analisar em tempo 
real o trânsito e verificar 
diversas ilegalidades, 
como por exemplo, veí-
culos que estão no siste-
ma integrado constando 
como produto de furto; 
além de 17 câmeras mo-
delo Speed Dome, que 
permitem visualização 
em um ângulo de 360º, 
além de uma qualidade 
melhor de imagem, com 
aproximação e detalha-
mento de tudo o que for 
capturado pelas lentes.

“As câmeras do co-
mércio também têm 
nos ajudado, através 
do programa Comércio 
Seguro, já que os equi-
pamentos estão instala-
dos em ruas e avenidas 
importantes da cidade”, 
pontuou Daher.

Por fim, ele avaliou 

o resultado como ex-
tremamente positivo e 
atribuiu a conquista aos 
esforços e dedicação de 
todos os profissionais 
das forças de seguran-
ça.

IMPORTÂNCIA DO 
B.O

Daher ressalta que é 
extremamente impor-
tante que as vítimas 
registrem um Boletim 
de Ocorrência, pois, so-
mente dessa forma, a 
Justiça poderá aplicar 
às sanções cabíveis caso 
os suspeitos venham a 
ser identificados. 

O registro policial 
também possibilita que 
a corporação identifi-
que pontos com inci-
dências de tais práticas 
e trace estratégias para 
coibi-las e, consequen-
temente, capturar pos-
síveis suspeitos.

De Amparo 

A Central Integrada de 
Monitoramento da Guar-
da Civil Municipal (GCM) 
de Amparo foi inaugura-
da na segunda-feira, 5, na 
sede da GCM.  A inaugu-
ração integra a primeira 
fase de investimentos e já 
possui câmeras conecta-
das ao sistema. Com tec-
nologia de ponta, a Cen-
tral servirá para ampliar 
a vigilância na cidade e 
contará com barreiras 
digitais nas entradas e 
saídas do município para 
identificar veículos furta-
dos, roubados ou ligados 

a práticas de crimes.
Até o Natal deste ano, 

já devem estar em opera-
ção mais de 400 câmeras 
espalhadas em pontos es-
tratégicos do município. 
Elas também possuem 
alta resolução e capaci-
dade de zoom de até 200 
metros de distância.

O sistema conta ainda 
com um moderno leitor 
de placas de carro, insta-
lado nas muralhas digi-
tais. O sistema é alimen-
tado com base em dados 
do Departamento de 
Trânsito (Detran). Assim, 
se um veículo for roubado 
no Estado do Paraná, por 

exemplo, e cruzar a entra-
da ou saída do município, 
o painel irá notificar auto-
maticamente, permitin-
do que as equipes façam 
busca ativa e recuperem 
o veículo. O mesmo vale 
para veículos em situação 
de furto, clonagem ou que 
tenham se envolvido em 
crimes.  

Só no primeiro minu-
to de funcionamento da 
Central, a GCM flagrou 
uma ocorrência de tráfico 
de drogas e conduziu ope-
ração.

De acordo com o pre-
feito de Amparo, Carlos 
Alberto Martins, o inves-

timento é próprio da Pre-
feitura e transformará a 
cidade em uma das mais 
seguras do interior pau-
lista. “A Guarda Munici-
pal de Amparo tem uma 
história de 53 anos, sen-
do uma das mais antigas 
aqui do interior. O que 
estamos fazendo por ela 
e pelo nosso município é 
histórico. Com esse siste-
ma, ampliamos a vigilân-
cia em Amparo, o que irá 
garantir mais segurança. 
Estamos equipando nos-
sa Guarda para melhor 
servir nossa população. 
Com certeza, Amparo 
será uma das cidades 

mais seguras do interior”, 
frisou.

Participaram da inau-
guração o delegado sec-
cional Luiz Henrique 
Apocalipse Joia, o capitão 
da Polícia Militar (PM) 
Tiago Rodrigues de Mo-
raes, equipe e empresá-
rios.

Investimentos
Os investimentos em 

Amparo na área da segu-
rança são recorde. Só em 
2022, foram cinco novos 
carros para a GCM, sendo 
três especializados: um 
para a Ronda Ostensiva 
Municipal (Romu), um 

para policiamento com 
cães, um para a Patrulha 
Maria da Penha e outros 
dois carros para o policia-
mento de rotina.

Também foram entre-
gues 40 pistolas modelo 
TS9, da marca Taurus, 
material condor (tecnolo-
gia não letal, usado para 
controle de distúrbios 
civis), dois fuzis 556 e re-
vólveres 357, da marca 
Taurus. Os investimentos 
foram de R$ 300 mil e se 
tornaram históricos, já 
que foi a primeira vez que 
a Guarda Civil Municipal 
recebeu armamentos no-
vos. 

Os serviços e espaços 
públicos de Holambra so-
frerão alterações no horá-
rio de funcionamento na 
próxima sexta-feira, dia 
9 de dezembro, data em 
que a Seleção Brasileira 
entra em campo contra a 
Croácia em partida válida 
pelas quartas de final da 
Copa do Mundo de Fute-
bol, realizada no Catar.

O Paço Municipal, as 
Unidades Básicas de Saú-
de, a Farmácia Municipal, 
o consultório veterinário 
do Programa Meu Pet, o 
Espaço do Empreende-
dor e a Biblioteca José 
Maria Homem de Montes 
encerrarão as atividades 

às 11h, com retomada na 
segunda-feira, dia 12. O 
mesmo ocorrerá com o 
expediente nas creches 
e escolas municipais. A 
Policlínica funcionará 
normalmente para aten-
dimentos de urgência e 
emergência, 24 horas por 
dia, assim como o Serviço 
de Ambulância, o 192.

Os ônibus de transpor-
te público circularão de 
forma regular. A coleta de 
lixo doméstico também 
não sofrerá interrupção. 
A de resíduos recicláveis 
será suspensa no período 
da tarde do dia 9 de de-
zembro. Moradores dos 
bairros Camanducaia e 

Residencial Vila das Tu-
lipas devem guardar os 
itens para descarte no dia 
16 de dezembro.

O Parque Cidade das 
Crianças funcionará, 
como de costume, das 9h 
às 17h entre sexta-feira e 
domingo. O Moinho Po-
vos Unidos irá interrom-
per as atividades às 11h do 
dia 9 e retomá-las às 14h. 
Já o Parque Van Gogh fi-
cará aberto, normalmen-
te, das 9h às 18h entre 
sexta e segunda-feira.

Confira o horário de 
funcionamento dos servi-
ços e espaços públicos:

– Paço Municipal, 

Unidades Básicas de Saú-
de, Farmácia Municipal, 
consultório veterinário do 
Programa Meu Pet, Espa-
ço do Empreendedor e 
Biblioteca Municipal: ex-
pediente até às 11h.

– Policlínica Munici-
pal: funcionamento nor-
mal para atendimentos 
de urgência e emergência, 
24 horas por dia, assim 
como o Serviço de Ambu-
lância (192).

– Creches e escolas 
municipais: atividades se 
encerram às 11h.

– Transporte público: 
circulação normal.

– Coleta de lixo do-
méstico: atendimento 

normal.
– Coleta de resíduos 

recicláveis: interrupção 
apenas no período da tar-
de de 9 de dezembro.

– Parque Cidade das 
Crianças: aberto das 9h 
às 17h entre sexta-feira e 
domingo.

– Moinho Povos Uni-
dos: atividades serão in-
terrompidas às 11h do dia 
9 de dezembro e retoma-
das às 14h.

– Parque Van Gogh: 
aberto, normalmente, das 
9h às 18h entre sexta e se-
gunda-feira.

De Itapira

Na semana passada, 
a Secretaria Municipal 
de Educação recebeu 
do SESI (Serviço Social 
da Indústria) a doação 
de 763 livros de clas-
sificações que variam 

de infantil a adulto. A 
entrega foi feita pelo 
Coordenador de Rela-
ções com a Indústria e 
Comunidade Maurício 
Luiz Cola à secretá-
ria Regina de Santana 
Lago Gracini.

Alguns títulos co-

nhecidos como 101 Dál-
matas, Memórias Pós-
tumas de Brás Cubas 
e O Cortiço compõem 
o kit. O valor total dos 
bens é de R$ 7.486,36. 
“Nós agradecemos ao 
SESI por essa doação 
que irá incrementar as 

bibliotecas de nossas 
unidades. A partir dos 
próximos dias inicia-
remos a distribuição 
entre as Escolas de En-
sino Fundamental e o 
EJA (Educação de Jo-
vens e Adultos)”, infor-
mou Regina.

Com novas câmeras, número de infratores apreendidos 
cresce em Artur Nogueira

Central de Monitoramento é inaugurada na Guarda Civil 
de Amparo  

Brasil na Copa: Serviços públicos de Holambra terão 
horário alterado nesta sexta-feira

SESI faz doação de mais de 700 
livros para a Secretaria Municipal de 

Educação
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De Amparo

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Amparo foi 
premiada com o Prêmio 
Luiza Matida na segun-
da-feira, 5, por zerar as 
transmissões de HIV de 
mãe para filho. O prêmio 
foi dado pelo Governo do 
Estado de São Paulo, que 
também reconheceu ou-
tros 72 municípios pau-
listas, no Dezembro Ver-
melho, mês dedicado à 
conscientização e combate 
ao HIV.

A transmissão de mãe 
para filho é chamada de 
Transmissão Vertical do 
HIV (TVHIV) e ocorre 
quando a criança é infec-
tada pelo vírus do HIV 
durante a gestação, parto 
ou amamentação. Para ze-
rar este índice, a equipe de 
Saúde de Amparo realiza 
continuamente uma série 
de ações, além do acom-
panhamento direto com 
Pessoa Vivendo com HIV 
(PVHIV).

“Através de ações de 
prevenção, identificação 
precoce do diagnóstico 
de HIV/AIDS em gestan-
tes, agilidade nos exames 
e início de medicação de 
antirretroviral, bem como 
acompanhamento da ges-
tante por todos os serviços 
de saúde municipal e ser-

viços de referência, conse-
guimos zerar esses casos”, 
explica a coordenadora do 
Serviço de Atendimento 
Especializado em Infecto-
logia (SAE/CTA), Márcia 
Aparecida Alves. “Quem 
vive com HIV pode ter fi-
lhos sem o vírus. Vale res-
saltar que a gestante que 
faz o tratamento adequado 
durante o pré-natal tem 
menos de 1% de chance de 
transmitir o vírus ao bebê. 
Ainda assim não pode 
amamentar e o bebê deve 
fazer acompanhamento 
médico especializado até 
18 meses”.

Para tratar esses casos, 
Amparo segue as mesmas 
diretrizes preconizadas 
pelo Ministério da Saúde 
e pelo Estado de São Pau-
lo, através do Protocolo 
Clínico e Diretrizes Tera-
pêuticas para Atenção In-
tegral (PCDT), que orienta 
quanto ao atendimento e 
trabalho de prevenção e 
combate.

Todo o atendimento 
é feito no SAE/CTA, que 
fica localizado no Ambu-
latório de Especialidades. 
Atualmente, 333 pessoas 
de Amparo fazem o trata-
mento no local, sendo 18 
registradas só este ano.

A coordenadora do SAE 
destaca que nem toda pes-
soa que positiva para HIV 

desenvolve a Aids, uma vez 
que HIV é o vírus e Aids a 
doença, por isso a testa-
gem é essencial.

“O vírus do HIV ataca 
o sistema de defesa do or-
ganismo e pode destruí-lo 
se a pessoa não se tratar, 
deixando o organismo vul-
nerável a várias infecções e 
complicações graves. So-
mente chamamos de Aids 
esse estágio em que o or-
ganismo contrai infecções 
e passa a apresentar os sin-
tomas”, explica. “É impor-
tante lembrar: qualquer 
pessoa pode se infectar 
com o vírus do HIV e mui-
tas pessoas acabam viven-
do com o vírus sem saber. 
Por isso é importante fazer 
o teste e iniciar o tratamen-
to o quanto antes.”

Os testes podem ser fei-
tos no CTA, todos os dias, 
das 7h às 16h, ou por agen-
damento prévio. Todas as 
demais Unidades de Saúde 
da Família também são ca-
pacitadas e oferecem o ser-
viço de forma gratuita.

Em caso de resultado 
positivo, o usuário é enca-
minhado ao setor de infec-
tologia para acompanha-
mento e tratamento. Esse 
serviço prestado por Am-
paro também é referência 
aos municípios de Monte 
Alegre, Serra Negra, Lin-
dóia e Águas de Lindóia.

Marcia ressalta que 
uma pessoa com HIV pode 
ter uma vida normal, se-
guindo as recomendações 
médicas e com uso das me-
dicações indicadas, e que 
o preconceito precisa ser 
vencido para que o vírus 
seja tratado de forma séria.

“Quem faz o tratamen-
to adequadamente e está 
com carga viral indetectá-
vel não transmite o HIV 
para outras pessoas por 
meio de relação sexual. No 
entanto, ainda é recomen-
dado o uso de preserva-
tivo para prevenir outras 
infecções sexualmente 
transmissíveis como Sífilis, 
hepatites, gonorreia, etc. 
Infelizmente o preconceito 
ainda é uma barreira. Por 
falta de informação, mui-
tas pessoas ainda discrimi-
nam quem vive com HIV, 
prejudicando a vida social, 
amorosa, familiar, escolar 
e profissional dessas pes-
soas, gerando- lhes mui-
to sofrimento. Divulgar 
que uma pessoa tem HIV 
é crime (Lei 12.984/14). 
Só a pessoa que vive com 
HIV pode decidir quando e 
para quem contar.”

Neste Dezembro ver-
melho, o SAE/CTA realiza 
ações extramuro em con-
junto com as USF e demais 
serviços para testagem rá-
pida.

De Holambra

Por unanimidade os 
vereadores holambren-
ses aprovaram em única 
discussão e votação, na 
última sessão ordiná-
ria realizada em 05 de 
dezembro, as contas da 
Prefeitura Municipal de 
Holambra referentes ao 
exercício financeiro de 

2020, gestão do ex-pre-
feito Fernando Fiori de 
Godoy.

Após apreciação, a 
Comissão de Orçamen-
to, Finanças e Conta-
bilidade, composta por 
Mario Luiz Sitta (Sitta da 
Fanfarra), Fabiano So-
ares e Eduardo da Silva 
(Pernambuco), emitiu 
parecer favorável à pres-

tação de contas anuais 
do Executivo ratificando 
a decisão do Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo (TCE-SP) exarado 
em setembro desse ano.

As contas municipais 
também ficaram dispo-
níveis para consulta de 
quaisquer interessados 
pelo período de sessenta 
dias, desde 20 de setem-

bro, na secretaria ad-
ministrativa da Câmara 
Municipal.

O Projeto de Decreto 
Legislativo nº 001/2022 
segue para promulgação 
do Presidente do Legisla-
tivo Mauro Sérgio de Oli-
veira, concluindo assim 
o processo de aprova-
ção da gestão financeira 
2020 da Prefeitura.

De Pedreira

A reunião, realizada 
na sede do Consórcio, re-
elegeu Edson Rodrigo de 
Oliveira Cunha, prefeito 
de Monte Alegre do Sul, 
como presidente, e o pre-
feito de Lindóia, Luciano 
Lopes, como vice-presi-
dente. O tesoureiro será 
o prefeito de Amparo, 
Carlos Alberto Martins.

Reconduzido à pre-
sidência, Edson Rodri-
go comenta que os dois 
últimos anos foram de 
muito trabalho pelo cres-
cimento do Circuito das 
Águas Paulista. “Nesse 
mandato, nos dedicamos 
a unir ainda mais os mu-
nicípios e trabalhar de 
forma a destacar a qua-
lidade dos nossos atrati-
vos. Nós somos o destino 

mais completo do Brasil. 
Temos natureza, aventu-
ra, gastronomia, cultura 
e a ruralidade”.

Com esse objetivo, 
uma série de ações de 
articulação foi executa-
da. Da parceria com o 
Instituto Federal para a 
obtenção das IGs do café 
e da cachaça, ao trabalho 
integrado com o Sebrae, 
para aumentar a articu-

lação entre o Poder Pú-
blico e os empresários, 
estimulando sua união, 
capacitação e, a partir 
de 2023, sua certificação 
com o Selo Qualitur.

Fábio Polidoro, Pre-
feito de Pedreira, para-
beniza o Prefeito Edson 
Rodrigo, pela reeleição 
como Presidente do Con-
sórcio, o qual nosso 
Município também faz 

parte. “Pode contar com 
nosso apoio para todos 
os projetos que o Consór-
cio pretende desenvolver 
em mais este mandato”, 
concluiu Fábio Polidoro.  

O CICAP - Consór-
cio Intermunicipal para 
o Desenvolvimento do 
Polo Turístico do Circui-
to das Águas Paulista é 
formado pelas cidades de 
Águas de Lindóia, Am-

paro, Holambra, Jagua-
riúna, Lindóia, Monte 
Alegre do Sul, Pedreira, 
Serra Negra e Socorro e 
tem como objetivo o de-
senvolvimento econômi-
co e turístico regional. O 
CICAP tem como sede a 
cidade de Monte Alegre 
do Sul, com seu Prefeito, 
Edson Rodrigo de Olivei-
ra Cunha, como Presi-
dente. 

De Itapira

O prefeito Toninho 
Bellini, o secretário mu-
nicipal de Agricultura e 
Meio Ambiente José Apa-
recido Perentel Rostirolla 
e o diretor da pasta e in-
terlocutor do programa 
Anderson Martelli par-
ticiparam na tarde desta 
quarta-feira, 30, da pre-
miação do Programa Mu-
nicípio Agro – Ranking 
Paulista Ciclo 2021/2022. 
A premiação ocorreu no 
Palácio dos Bandeirantes 
e contou com a presença 
do Secretário e Gover-
no Marcos Penido e do 
de Agricultura Francisco 
Matturro.

Itapira ficou em 65° 

lugar e recebeu R$ 25 mil 
que serão investidos em 
ações no setor. “Mais uma 
importante conquista 
para a nossa cidade e que 
exalta o excelente trabalho 
feito em prol dos nossos 
agricultores e do desen-
volvimento sustentável 
do setor. Tivemos uma 
excelente colocação frente 
aos demais municípios do 
Estado. Agradeço a todas 
as pessoas envolvidas e 
trabalharemos forte para 
melhorar ainda mais no 
ranking das próximas edi-
ções”, celebrou o prefei-
to. Na regional da CATI/
CDRS (Coordenadoria de 
Desenvolvimento Rural 
Sustentável) de Mogi Mi-
rim, que abrange 11 mu-

nicípios, Itapira ficou em 
4º lugar, atrás apenas de 
Mogi Mirim, Jaguariúna 
e Artur Nogueira.

O Programa Município 
Agro – Ranking Paulista 
estimula as prefeituras a 
implementar e desenvol-
ver agendas estratégicas 
estaduais a fim de for-
talecer as gestões locais, 
melhorar produtivida-
de e sustentabilidade do 
agronegócio paulista e 
a investir em ações para 
melhorar as condições de 
vida das pessoas na área 
rural. Além disso, orienta 
os municípios no aten-
dimento às diretrizes do 
Programa do Governo Es-
tadual Cidadania no Cam-
po visando o desenvolvi-

mento rural sustentável 
através da parceria entre 
os entes governamentais. 
“Essa colocação é muito 
importante para o mu-
nicípio, pois mostra que 
estamos no caminho cer-
to quando trata de uma 
agricultura sustentável. 
Melhoramos e fortalece-
mos nossa produção agrí-
cola dentro das propostas 
administrativas para as 
atividades rurais com o 
objetivo de melhorar a 
produtividade, sustenta-
bilidade e contribuindo 
para que não haja o êxodo 
rural de nossa cidade para 
centros urbanos”, desta-
cou Rostirolla.

Criado pelo Decreto 
Estadual nº 64.467/2019 

e regimentado pela Reso-
lução SAA nº 15/2022, o 
Ciclo 2021/2022 contou 
com a participação de 345 
municípios, que apresen-
taram documentos com-
probatórios de atividades 
desenvolvidas por eles, 
relativas às 10 diretivas 
do programa, sendo elas; 
Estrutura Institucional; 
Infraestrutura Rural; Pro-
dução e Consumo Sus-
tentável; Sanidade Agro-
pecuária; Abastecimento 
e Segurança Alimentar; 
Fortalecimento Social do 
Campo; Solo e Água; Bio-
diversidade; Resiliência, 
Mitigação e Adaptação as 
Mudanças Climáticas; In-
teração Campo-Cidade.

“Agradecemos o apoio 

e parcerias de técnicos da 
SAMA, CATI de Mogi Mi-
rim, Casa da Agricultura e 
demais secretarias muni-
cipais. O resultado mostra 
que Itapira está no cami-
nho certo ao associar em 
suas ações voltadas para o 
Meio Ambiente com uma 
Agricultura Sustentável e 
iremos continuar os tra-
balhos e melhorar ainda 
mais nossas ações”, fina-
lizaram Rostirolla e Mar-
telli.

A premiação dos cer-
tificados de 2022 foi de 
R$ 5 milhões distribuídos 
para 143 municípios. No 
ano passado, foram 85 
certificados que dividiram 
o prêmio de R$ 4,7 mi-
lhões.

Estado premia Saúde de Amparo por zerar transmissão de HIV 
de mãe para filho

Câmara de Holambra aprova contas da Prefeitura relativas à 2020

Edson Rodrigo, de Monte Alegre do Sul, é reeleito 
presidente do Consórcio Circuito das Águas Paulista

Itapira é premiada no Programa Município Agro
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Jack Flores e Figuei-
rense disputam no pró-
ximo domingo, dia 11 de 
dezembro, o título da 
Série Ouro do Campeo-
nato Amador de Holam-
bra 2022, o Amadorzão. 
A partida será realizada 
a partir das 10h30 no 
Estádio Municipal Zeno 
Capato e é aberta ao pú-
blico, com entrada gra-
tuita. Pela Série Prata 
da competição, o duelo 
é um pouco mais cedo, 

às 8h30, entre Galuná-
ticos e Resenha.

A final foi decidida 
essa semana por vitória 
do Jack Flores sobre o 
Tamo Junto, por 2 a 0. 
O Figueirense, por sua 
vez, ficou no 1 a 1 com 
o Grêmio Holambra, fe-
chando a conta nos pê-
naltis com placar de 5 a 
4 nas cobranças.

O confronto da Série 
Prata, por sua vez, saiu 
de dois empates em 0 

a 0. O Resenha bateu a 
equipe do Joinville por 
6 a 5 nos penais, en-
quanto o Galunáticos 
venceu o Real Conquis-
ta por 5 a 3. 

“Faço um convite 
para que os holambren-
ses se reúnam e parti-
cipem dessas finais. A 
torcida faz a diferença”, 
disse o diretor munici-
pal de Esportes, André 
Luís Buzzerio. Os times 
campeão e vice-cam-

peão, o artilheiro do 
torneio e o goleiro me-
nos vazado receberão 
troféus e medalhas.

Diversão para a 
criançada durante os jo-
gos

Durante o período 
de jogos, entre 8h30 e 
13h30, a criançada po-
derá ser divertir a valer 
no estacionamento do 
Estádio Municipal com 
brinquedos infláveis, 
como pula-pula e tobo-

gã. Haverá também a 
distribuição gratuita de 
pipoca e algodão doce.

Confira os resultados 
das Semifinais:

Série Prata
Joinville 0 x 0 (5 x 6) 

Resenha 
Galunáticos 0 x 0 (5 x 

3) Real Conquista
Série Ouro
Jack Flores 2 x 0 

Tamo Junto 
Grêmio Holambra 1 x 

1 (4 x 5) Figueirense 

Confira os horários 
das finais:

Série Prata
Domingo 11 de de-

zembro, às 8h30: 
Galunáticos x Rese-

nha (Estádio Municipal)
Série Ouro
Domingo, 11 de de-

zembro, às 10h30: 
Jack Flores x Figuei-

rense (Estádio Munici-
pal)

De Artur Nogueira

A equipe de Vôlei 
Masculino de Artur No-
gueira sagrou-se cam-
peã do Campeonato da 
Associação Desportiva 
Regional (ADR). A par-

tida final foi contra o 
time de Águas de Lin-
dóia, no último sábado 
(03). 

O placar que garantiu 
a vitória foi de 3 sets a 
2. “Mais uma conquista 
inesquecível. Obrigada 

a todos os envolvidos na 
torcida, apoio e patro-
cínio. Quero destacar a 
dedicação, comprometi-
mento e raça dos nossos 
atletas”, frisou a técnica 
Karol Laranja. 

Karol destaca que, 

antes de fechar a tempe-
rada, a equipe enfren-
tará o time de Itobi no 
sábado (10), às 15h. A 
disputa será pelo tercei-
ro lugar no Campeonato 
da APV, na série prata.

ADV
A entidade Associa-

ção Desportiva de Vo-
leibol (ADV) foi criada 
formalmente em 2018 
através do Projeto de 
Lei Complementar 
034/2018 na Câmara de 

Vereadores.
Porém desde 2009, o 

grupo tem desempenha-
do um papel fundamen-
tal na vida de jovens, 
os quais têm levado o 
nome da cidade para 
outras regiões.

De Mogi Mirim

Conversamos com Luis 
Felipe Nogueira, que é 
coordenador técnico da 
Academia de Futebol Pal-
meiras, a escola de fute-
bol oficial da Sociedade 
Esportiva Palmeiras em 
Mogi Mirim, inaugurada 
em maio de 2022 em Mogi 
Mirim.  A escola faz parte 
do projeto do clube em se 
consolidar como referência 
na formação esportiva no 
País, não apenas desenvol-
vendo futuros atletas, mas, 
principalmente, cidadãos e 

potenciais torcedores e tor-
cedoras  para o Verdão.

Luís, como começou 
essa ideia de representar o 
Palmeiras de forma oficial 
em Mogi Mirim?

R: O Palmeiras é, hoje, 
uma potência no futebol 
brasileiro, quiçá sul-ameri-
cano, no âmbito do proces-
so formativo de jogadores. 
Os resultados deste ano 
dizem por si: no Sub-20, 
o clube ganhou Copinha, 
Brasileiro e Copa do Brasil. 
No Sub-17, venceu o Bra-
sileiro e a Copa do Brasil, 

além do Paulista. No Sub-
15, foi campeão estadual e 
está na briga pelo título no 
Sub-13. No profissional, 
nem se fala - no masculino 
e no feminino. A Academia 
De Futebol Palmeiras, en-
quanto escola de futebol 
do clube, constitui parte 
da mudança de pensa-
mento administrativo que 
o Palmeiras experimenta 
há quase uma década e 
nos últimos anos, o cor-
po diretivo, tanto ligado 
ao marketing, quanto às 
categorias de base, tem se 
debruçado a alavancar a 
imagem do clube e apro-
ximá-la de seus torcedores 
e torcedoras, na esteira da 
fase vitoriosa da equipe. 
Assim como Praia Grande, 
Jandira, Piracicaba e Jun-
diaí, Mogi Mirim foi uma 
das cidades escolhidas 
para abrigar novas unida-
des da Academia De Fute-
bol em 2022. O Palmeiras 
observa, há tempos, o po-
tencial econômico e hu-
mano da Baixa Mogiana e 
o Jorge Polettini, gestor da 
unidade, foi muito feliz em 
articular, junto ao clube, 
sua vinda para cá. 

Qual o objetivo da im-
plantação da escola, em 
termos esportivos, na re-
gião? 

R: Enquanto coordena-
dor técnico da Academia 
de Futebol Palmeiras em 
Mogi Mirim, devo estar 
alinhado aos princípios 
metodológicos, a partir do 
currículo esboçado pelo 
próprio clube, à missão de 
prezar por um espaço de 
formação e entretenimen-
to visto como referência, e 
ao pensamento de nosso 
gestor, Jorge Polettini. A 
ideia incutida por ele, que 
administra outras redes 
e franquias no interior de 
São Paulo, é que possamos 
disseminar uma cultura 
de iniciação esportiva ao 
futebol, condizente com o 
que as ciências do espor-
te, dentro e fora do país, 
defendem há algum tem-
po. Nessas instituições, 

temos a responsabilida-
de de ensinar futebol, tal 
qual as escolas no Ensino 
Básico e Fundamental I, 
ensinam língua portugue-
sa, matemática, história, 
geografia, ciências… O que 
quero dizer é que aqui te-
mos o respaldo para não 
simplesmente reprodu-
zir práticas realizadas no 
alto rendimento, como se 
os alunos e alunas fossem 
adultos em miniatura. Pre-
cisamos levar em conta a 
individualidade biológica, 
social e psíquica das crian-
ças, principalmente em 
um momento que tiveram 
suas vidas muito afetadas 
pelo isolamento propicia-
do pela pandemia. Outra 
responsabilidade que pos-
suímos é a de sermos ho-
nestos com as crianças e 
seus responsáveis: a carrei-
ra como futebolista profis-
sional é, via de regra, mui-
to árdua. O funil é muito, 
muito pequeno e mesmo 
ao passar por ele, chegar 
ao patamar de jogadores 
de Séries A e B nacionais é 
quase uma epopeia. O que 
não significa que o sujeito 
não possa aprender bem 
futebol, mais até do que fu-
tebol e continuar pratican-
do em outros contextos, 
para a vida toda, e estar co-
nectado ao clube que ama. 

Sua escola participa de 
campeonatos?

R: Em 2022, julgamos 
- e coloco no plural, pois é 
uma decisão referendada, 
também e principalmente, 
por clube e gestor - que te-
ríamos de enfrentar outros 
desafios no sentido de fin-
car raízes em uma região, 
que possui outras escolas 
de futebol consolidadas e 
representativas. Enfren-
tá-las, em um ambiente 
competitivo, seria uma 
falta de responsabilidade 
tremenda da nossa parte 
e uma contradição com 
tudo o que disse há pouco, 
porque, como um proje-
to iniciado do zero, temos 
etapas e desafios internos 
a superar. As competições 

são fundamentais ao de-
senvolvimento do aluno 
e aluna da Academia de 
Futebol Palmeiras e espe-
ramos, em 2023, disputar 
algumas delas - desde que, 
claro, tenhamos competi-
dores/parceiros que este-
jam alinhados aos nossos 
valores. 

Como são realizadas as 
ditas “peneiras”?

R: A Academia De Fute-
bol Palmeiras realiza, uma 
vez por semestre, um even-
to de culminância com me-
ninos e meninas de todas 
as unidades do país, que 
pode indicá-los a um pe-
ríodo de treinamento com 
as categorias de base da 
Sociedade Esportiva Pal-
meiras, em São Paulo. Por 
estarmos falando de um 
clube que, há alguns anos, 
realiza um dos trabalhos 
mais notáveis no que tange 
ao processo de formação 
de jogadores, não é fácil 
chegar lá. A concorrência 
é surreal. Porque, desculpe 
a redundância, o Palmei-
ras prima pelo processo. 
O evento mencionado é 
a cereja no bolo, mas não 
necessariamente podemos 
chamá-la de peneira, pois 
os alunos e alunas - talvez 
nem eles se deem conta 
disso - são avaliados to-
dos os dias. A chave não 
está no produto e, sim, no 
processo. Em outras par-
tes do mundo, sobretudo 
na Europa, a crença no 
dom, na lapidação de um 
talento bruto, deu lugar à 
formação longitudinal, pe-
rene, contínua. No Brasil, 
o Palmeiras não é o único, 
mas um dos poucos clubes 
a tentar romper esse para-
digma inatista e, ao que pa-
rece, tem colhido os frutos.  

Como você se sente ao 
ver um de seus atletas al-
cançando voos maiores?

R: Por aqui, optamos 
por não chamar os alunos 
e alunas de atletas. São 
crianças e adolescentes. 
Muitos buscam o sonho 
legítimo, mas precisamos 

respeitar as etapas. São 
seres humanos, que, to-
mara um dia, possam vi-
ver, a partir dos 15 anos, 
o contexto da especializa-
ção esportiva. É claro que 
será muito gratificante ter 
um jogador, oriundo de 
nossa escola, no contexto 
profissional e, mais ainda, 
vestindo a camisa do Pal-
meiras, Mas me dou por 
satisfeito se os garotos e 
garotas levarem para suas 
vidas, valores como união, 
excelência, vanguardismo 
e sustentabilidade .E que 
se reconheçam na própria 
história do clube, que se 
forjou pela colônia italia-
na que, ao pisar em São 
Paulo, com muita bravura, 
suor e coragem, veio, viu e 
venceu - da mesma forma 
como fizeram nortistas, 
nordestinos, mineiros, pa-
ranaenses e outros tanto, 
décadas depois e permitis-
se que o Palmeiras, como 
entoa o hino, soubesse ser 
brasileiro

Quais os critérios para 
que um pai possa inscrever 
o filho?

R: Basta que a criança 
tenha, no mínimo, 5 anos 
e o adolescente não mais 
que 14 e, mais do qualquer 
outra coisa, tenham pra-
zer em jogar futebol. Não 
é preciso ser palmeirense 
(risos). 

Deixa uma mensagem 
especial para os leitores do 
jornal

R: Convido aos leito-
res e leitoras do jornal, in-
dependente de qual time 
torcem, a conhecerem o 
modo como a Academia 
de Futebol Palmeiras con-
cebe a iniciação esportiva 
voltada ao futebol, seja 
pelas redes sociais (no Ins-
tagram, pelo @academia-
defutebolpalmeiras) ou 
pelo nosso WhatsApp, (19) 
97147-2033. E que, claro, 
possamos juntos e juntas, 
torcer para que a moda-
lidade volte a ser, com o 
hexacampeonato no Catar, 
um orgulho nacional!

Domingo é dia de decisão no Campeonato de Futebol 
Amador de Holambra

Vôlei masculino de Artur Nogueira conquista o título de 
campeão da ADR

Entrevista com Luís Felipe Nogueira, coordenador 
da Academia de Futebol Palmeiras, escola oficial da 

Sociedade Esportiva Palmeiras de Mogi Mirim



7 09 de Dezembro de 2022| Caderno a -

Cestas de Natal dos servidores serão entregues entre os 
dias 13 e 16 no Furno 

Pacientes da Oncologia do Hospital Municipal passam a 
contar com solário 

Feriado da Padroeira de Mogi Guaçu: confira o que abre e fecha  

 De Mogi Guaçu

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu realiza entre os 
dias 13 e 16 de dezembro 
a distribuição das cestas 
de Natal, secas e con-
geladas, aos servidores 
municipais. O benefício, 
proposto pelo prefei-
to Rodrigo Falsetti, foi 
aprovado por unanimi-
dade pela Câmara Muni-
cipal em outubro desse 
ano.  
Para evitar aglomera-
ção, a entrega será feita 
das 8h às 18h no Ginásio 
Municipal Prefeito Car-

los Nelson Bueno, o Fur-
no, localizado na Rua 
Antonio de Freitas, s/n°, 
no Parque Cidade Nova. 
O servidor deve apre-
sentar um documento 
com foto.  “Se outra pes-
soa for retirar a cesta 
no lugar do titular, ela 
terá que mostrar o seu 
documento com foto e 
também apresentar um 
documento com foto do 
funcionário municipal 
do qual ela irá retirar a 
cesta”, explicou a presi-
dente Comissão Munici-
pal de Licitação (CML), 
Thais Suellen da Silva. 

Recebem as cestas os 
servidores municipais 
ativos, titulares de car-
gos em comissão e de 
empregos efetivos ou 
temporários da adminis-
tração direta e indireta 
da Prefeitura, que inclui 
funcionários das autar-
quias Proguaçu, FEG 
(Fundação Educacional 
Guaçuana), Hospital 
Municipal Dr. Tabajara 
Ramos e SAMAE (Servi-
ço Autônomo Municipal 
de Água e Esgoto).  
Não terão direito os fun-
cionários aposentados 
e inativos e os servido-

res em licença sem re-
muneração, bem como 
os afastados há mais de 
seis meses e os faltosos 
há mais de 30 dias. Tam-
bém não receberão o be-
nefício os estagiários e 
bolsistas e os colabora-
dores contratados pela 
Cemil e pela OS Institu-
to Doutora Rita Lobato.   
Serão contemplados, ao 
todo, cerca de 4.000 mil 
servidores.  

Cesta de Natal 
O Natal deste ano será 
diferente para os ser-
vidores municipais de 

Mogi Guaçu que, pela 
primeira vez, irão rece-
ber uma cesta especial 
de Natal contendo 15 
itens, dentre os quais es-
tão panetone e chocoto-
ne, suco de uva integral, 
pêssego em calda, bom-
bons sortidos, biscoito e 
waffer recheados de cho-
colate, bolo de chocola-
te, biscoito champanhe, 
goiabada, gelatina em 
pó, balas mastigáveis, 
mix de frutas secas, além 
de peru e lombo suíno.  
O prefeito Rodrigo Fal-
setti destacou que a cesta 
vem como complemento 

à cesta básica, que os 
servidores já recebem, 
após quase dois anos di-
fíceis de pandemia e au-
mento no valor dos ali-
mentos. “A medida visa 
promover a valorização 
de todo o funcionalismo 
municipal, que constan-
temente desempenha 
papel fundamental no 
desenvolvimento admi-
nistrativo do município 
e na prestação do serviço 
ao público. Procuramos 
uma forma de retribuir 
todo trabalho feito por 
todos ao longo do ano”, 
comentou. 

De Mogi Guaçu

Na manhã desta terça-
-feira, dia 6 de dezem-
bro, o prefeito Rodrigo 
Falsetti foi ao Hospital 
Municipal Dr. Tabajara 
Ramos (HMTR) para 
conhecer de perto o So-
lário Cleide Palhares 
Massuía, recém-insta-
lado no setor de On-
cologia da unidade. O 
espaço foi totalmente 
remodelado pela família 
da homenageada numa 
parceria entre a dire-
ção do HM e a iniciati-
va privada, que custeou 

a execução do projeto 
assinado pelo arquiteto 
Eduardo Lima.  
“Fiquei impressionado 
com a mudança reali-
zada. Era um espaço 
sem utilização e que foi 
transformado num so-
lário para utilização dos 
pacientes do setor de 
oncologia e seus fami-
liares. É uma mudança 
que contribuirá para 
levar mais bem-estar e 
acolhimento aos nossos 
pacientes”, comentou o 
prefeito. 
O espaço interno ga-
nhou um pergolado de 

madeira, bancos, plan-
tas frutíferas e nova jar-
dinagem. “Os pacientes 
poderão usar essa área 
para tomar sol e ter um 
momento diferenciado 
aqui. O prefeito sempre 
nos incentiva a buscar 
parcerias para levar o 
melhor para a popu-
lação. E conseguimos, 
com a família Mas-
suía, transformar esse 
espaço num solário”, 
comentou o superin-
tendente do hospital, 
Wagner Cezaroni ao in-
formar que um segundo 
espaço foi remodelado 

para utilização dos ser-
vidores.  
Os familiares de Cleide 
Palhares Massuía parti-
ciparam da visita ao lado 
do prefeito, de Wagner, 
do secretário municipal 
de Saúde, Gildo Marti-
nho de Araújo, e dos ve-
readores Jéferson Luís, 
Judite de Oliveira, Lili 
Chiarelli e Guilherme 
da Farmácia. O padre 
Donizete, da Paróquia 
São Benedito, fez uma 
benção especial.  

Homenagem 

Ainda na manhã desta 
terça-feira, o prefeito e 
vereadores visitaram o 
Centro de Radioterapia 
Dr. Antonio de Pádua 
Barbosa. O homenagea-
do esteve no local para 
conhecer o espaço, pois 

não pôde estar presen-
te quando a unidade foi 
inaugurada, em maio 
desse ano. Dr. Barbosa 
recebeu uma réplica da 
placa de inauguração 
que está afixada na en-
trada da clínica. 

De Mogi Guaçu 

Em decorrência do feria-
do municipal de Nossa Se-
nhora da Imaculada Con-
ceição, Padroeira de Mogi 
Guaçu, nesta quinta-feira, 
8 de dezembro, não have-
rá atendimento ao público 
na Prefeitura e autarquias 
neste dia e na sexta-feira, 
9 de dezembro, por ser 
ponto facultativo dos ser-
vidores municipais. O ex-
pediente volta ao normal 
na segunda-feira, 12 de 
dezembro, a partir das 8h. 

Confira como funcionarão 
os serviços públicos nos 
diferentes setores da Ad-
ministração Municipal. 
Saúde 
Urgências e emergên-
cias serão atendidas na 
UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento) do Jardim 
Novo II, UPA do Jardim 
Santa Marta e no Hospital 
Municipal Dr. Tabajara 
Ramos. Não haverá aten-
dimento nas 21 Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs) 
do munícipio nem vaci-
nação contra a Influenza 

e Covid-19. O atendimen-
to nos postinhos de saúde 
volta na segunda-feira, 12 
de dezembro, às 8h. 
Serviços Municipais 
Os cemitérios permane-
cerão abertos das 6h às 
18h com plantonistas para 
atendimento administra-
tivo. As feiras livres terão 
atividade normal.  
A coleta de lixo terá ativi-
dade normal na quinta-
-feira e sábado, dias 8 e 10 
de dezembro.  
Já na sexta-feira, 9 de de-
zembro, a coleta de lixo 

sofrerá alteração no expe-
diente em virtude do jogo 
Brasil e Croácia, às 12h, 
pelas quartas-de-final da 
Copa do Mundo do Catar. 
Neste dia, o serviço será 
nos seguintes horários: 
das 5h às 11h e das 15h30 
às 22h.  
SAMAE e Defesa Civil 
Equipes de plantão serão 
mantidas para atendi-
mento de emergências. 
No SAMAE pelo telefone 
08000-102-028 e na De-
fesa Civil pelo 199. 
Esporte e Lazer 

Somente o centro espor-
tivo Antonio Campano, 
no Jardim Bela Vista, es-
tará aberto normalmen-
te na quinta-feira, 8 de 
dezembro, das 7h às 17h. 
Os demais permanecerão 
fechados. Na sexta-feira, 
9 de dezembro, por ser 
ponto facultativo, todos os 
centros esportivos ficarão 
fechados. No sábado e do-
mingo, dias 10 e 11 de de-
zembro, todos os centros 
esportivos da cidade esta-
rão abertos das 7h às 17h.  
Poupatempo 

Permanecerá fechado na 
quinta-feira, 8 de dezem-
bro, dia do feriado muni-
cipal e também na sexta-
-feira, 9, por causa do jogo 
Brasil e Croácia, às 12h, 
pelas quartas-de-final da 
Copa do Mundo, para os 
atendimentos presenciais. 
No sábado, 10, o Poupa-
tempo volta com expe-
diente ao público normal-
mente das 9h às 13h. O 
Poupatempo disponibili-
za informações pelo site 
www.poupatempo.sp.gov.
br. 

De Mogi Guaçu
 
Após o primeiro final 

de semana de muito su-
cesso, a programação do 
Natal Encantado conti-
nua na próxima sexta-
-feira, dia 9 de dezembro, 
no Palco do Parque dos 
Ingás. Destaque para os 
shows sertanejos progra-
mados para domingo, 
dia 11 de dezembro. As 
apresentações acontecem 
sempre às sextas, sábados 
e domingos e tem entrada 
franca.  

Na sexta-feira, o públi-
co poderá conferir apre-
sentações de dança, a 

partir das 19h com os alu-
nos do Centro de Dança 
Mangata. Depois, às 20h, 
se apresenta o Estúdio de 
Dança Impacto e, às 21h, a 
Sol Escola de Dança fecha 
a programação da noite. 
Lembrando que o Parque 
dos Ingás conta com pra-
ça de alimentação.  

Já no sábado será re-
alizada mais uma edição 
do Canta Guaçu com par-
ticipação especial da Cor-
poração Musical Marcos 
Vedovello, a partir das 
20h. O Canta Guaçu Edi-
ção de Natal terá como 
tema a música brasileira. 
Então, o público vai ouvir 

um repertório para lá de 
especial baseado em can-
ções populares da músi-
ca brasileira das últimas 
quatro décadas. 

E para fechar o segun-
do final de semana do Na-
tal Encantado, dois gran-
des eventos no domingo: 
Concerto em Comemo-
ração ao Dia da Bíblia e 
show Sertanejo. A partir 
das 9h, o palco do Parque 
dos Ingás recebe músicos 
e instrumentistas para a 
apresentação em come-
moração ao Dia da Bíblia. 
Eles prometem uma apre-
sentação emocionante.  

A partir das 14h, inicia-

-se o show sertanejo para 
fechar o domingo, confor-
me a apresentação abai-
xo. Músicos se revezam 
no palco para apresentar 
as principais músicas do 
cenário sertanejo. Estão 
previstos oito shows, que 
serão realizados até à noi-
te, com um repertório es-
pecial para agradar todas 
as idades.  

A programação do Na-
tal Encantado será reto-
mada na próxima sexta-
-feira, dia 16 de dezembro 
e é só acompanhar os ca-
nais oficiais da Prefeitura 
para ficar por dentro das 
próximas apresentações.  

 
NATAL ENCANTA-

DO- SEGUNDA SEMA-
NA  

9 de dezembro- sexta-
-feira 

19h -Centro de Dança 
Mangata 

20h- Estúdio de Dança 
Impacto  

21h- Sol Escola de 
Dança  

10 de dezembro- sába-
do 

20h- Canta Guaçu com 
participação especial da 
Corporação Musical Mar-
cos Vedovello 

21h30- Banda Nação 

Soberana 
11 de dezembro- do-

mingo 
9h- Concerto em Co-

memoração ao Dia da Bí-
blia  

Show Sertanejo 
14h- Jean Mendonça 
14h50- Deni Alisson 
15h40- Isa Toledo 
16h30- Hoberty & Edi-

nho com participação de 
Thais Ferreira Matias 

17h30- Ruan Fernan-
do 

18h20- Eric & Zé Lucas 
19h- Monika Ferry 

com participação de Cláu-
dia Liques 

20h- Derick & Lossani

Apresentações do Natal Encantado recomeçam na sexta-
feira, dia 9 de dezembro 
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O Natal Mágico de 
Holambra entra em seu 
terceiro fim de semana re-
cheado de atrações. Além 

das Paradas - repletas de 
enfeites, flores e perso-
nagens - fazem parte da 
programação apresenta-

ções musicais para diver-
sos tipos de público, com 
sertanejo, gospel, coral, 
MPB e música folclórica 

holandesa (confira abaixo 
a programação). Todas as 
atividades são gratuitas e 
abertas a moradores e vi-
sitantes.

O município conta 
ainda com cerca de 4 mil 
unidades de cascatas de 
luz instaladas em troncos 
e galhos de árvores da re-
gião central e mais de 100 
mil metros de cordões de 
LED por toda a cidade. 
Locais como a Praça dos 
Coqueiros, a Praça do 
Bento e o Deck do Amor 
receberam dezenas de pe-
ças relacionadas à festivi-
dade.

Natal de Holambra
Além da festividade na-

talina desenvolvida pela 
Prefeitura, a cidade sedia 
também a primeira edi-
ção do Natal de Holambra 
– evento promovido pela 
iniciativa privada no Par-
que da Expoflora. Soma-

das, as iniciativas devem 
transformar a Capital Na-
cional das Flores em um 
dos destinos natalinos 
mais concorridos de São 
Paulo. O acesso de mora-
dores à festa será gratuito 
mediante apresentação de 
Cartão Cidadão emitido 
até o dia 11 de novembro.

Confira a programação 
do Natal Mágico de Ho-
lambra:

Sexta-feira, 9 de de-
zembro

19h: Gaiteiros de Ho-
lambra

20h: Trio Bravo Elec-
tro

Local: Praça dos Pio-
neiros

Sábado, 10 de dezem-
bro

19h: Parada de Natal 
(Desfile com a participa-
ção da Fanfarra Amigos 
de Holambra, carros ale-

góricos, muitas flores e 
outras atrações)

Local: Praça Bento Eu-
zébio Tobias, em frente ao 
Paço Municipal

20h: Coral Lírios do 
Vale, da Igreja Assembleia 
de Deus Ministério Belém

21h: Christian e Rogé-
rio (Sertanejo)

Local: Praça dos Pio-
neiros

Domingo, 11 de dezem-
bro

19h: Parada de Natal 
(Desfile com a participa-
ção da Noel Band, carros 
alegóricos, muitas flores e 
outras atrações)

Local: Praça Bento Eu-
zébio Tobias, em frente ao 
Paço Municipal

20h: Coral Villa Musi-
cal, de Cosmópolis

20h30: Tomás de 
Aquino (MPB)

Local: Praça dos Pio-
neiros

Natal Mágico de Holambra: semana terá atrações 
musicais de diversos gêneros


